

6
沼間小学校区地域連合会(住民自治協議会) 5 月代表者会議 議事録

日時: 2022 年 6 月 25 日(土) 15 時 00 分～16 時 00 分

場所: 沼間小学校区コミュニティセンター 2 階 工作室・調理室

出席: 会員 17 団体／所属会員 29 団体 = 59%〔会議成立〕

協力団体(沼間小学校、社会福祉協議会、東部地域包括支援センター、東部民生委員児童委員)
逗子市(地域担当職員)

1. 会長挨拶〔曾志会長〕

2. 配布資料確認及び発言の際の手順協力要請〔江連事務局長〕

- 配布した資料が多いので確認させていただきます。会議の次第、代表者会議年間スケジュール、当団体の会員、協力団体、逗子市名簿、自治団体会員所在地地図、市からの通知、当会会則、活動報告 6 月、先月開催された通常総会議事録、5 月代表者会議議事録、催し物案内を配布しました。
- 質疑応答の時に質問やご意見のある方は、挙手をしてください。私から指名します。ご発言にあたってはマイクを使って頂き、所属する団体名とお名前をおっしゃってからご発言ください。

3. 議題

(1) 本会の運営について〔江連事務局長〕

配布資料に基づき説明をします。

- 代表者会議の年間スケジュールと場所、当会の名簿及び議決権のある団体、会員自治団体の所在地
- 住民自治協議会への市議会議員の参画についての市と議会運営委員会の通知(3 通)
- 当会の現行会則

【質疑応答、ご意見等】

Q1: 市議会議員の参画についての 2 月付の資料をなぜ今頃に配布するのですか？総会の前に配ってディスカッションすべきではなかったのですか？役員が都合の悪いことは隠蔽しているのではないですか。なぜ遅れたのですか？〔マイキャッスル壱番館 安部氏〕

- もう一つこの会にインパクトがあるのは避難所運営委員会です。議員が代表だから避難所運営委員会とホタルの里の会に問題があると。我々が住民自治をやっているところで市から言われたら、ハイハイとそうですかと言って臭いものには蓋をする。市議会議員が代表しているところはもうサヨナラ、市議会議員、ちゃんとした方です。それなりの経験があるから…。やはり、代表が変わってらって活動は続けて頂きたいのか、そういうスタンスにするのか、何もディスカッションをせずにズルズルきていると思いますが、お考えをお聞きしたいと思います〔安部氏〕。

A1: 私どもの団体は市の方針で作った団体で、市から交付金をもらって運営している以上、(該当する)2 つの団体には市の通知をお伝えしました。その上で、ホタルの里に会については先月の総会に参加して来てあのような発言になりました。団体の活動としては地域に貢献して頂いていると思います。でも会の代表として(代表者会議や総会の場で)相応しい発言をしているのかどうか、引続き代表者会議のメンバーとして認めていくのかどうかとか、私たち役員が判断するのではなく、長年にわたって当会での発言をお聞き頂いている会員の皆さま方のご判断を仰ぎたいと思います。当会の参加メンバーとして相応しいのかどうか検討して頂く時間を別途設けさせて頂くことで、安部さんよろしいでしょうか？〔曾志会長〕

Q2: 一つ目の質問にはお答え頂いていませんね。なぜ 2 月にあった通知が 6 月に遅くなって配布されているのですか？2 月時点で、ホタルの里の会、避難所運営委員会は入って欲しくない、いや、入るべきなのかとのディスカッションを代表者会議の中で決めるのが普通の話なのに、今、6 月になって、皆さんの意見を聞きたいというのはおかしいのではないかと、何で遅れたのかを聞きたいです〔安部氏〕。

A2: この件については 2 月の役員会で議論しました。安部さんもいらっしゃいました。その後、避難所運営

委員会の服部議員とは直接お話をさせて頂きました。ホテルの里の会の松本議員には内容証明付き郵便で議会運営委員会の決定への当会の対応を伝えました。服部氏は了承しましたが、松本氏からは今まで何らの返答も頂いておりません。まだ、回答を頂いていない状態で、皆様と議論するのは時期尚早と考えました。5月の総会で問題だのご意見を頂きましたので、市からの通知は会員の皆さまと共有する方が良いでしょうと考え、今回配布しました〔江連事務局長〕。

Q3: 2月に市からもらったときには、代表者に話しても大した話にならないだろう。前回の総会でホテルの里のことがあったから変わったということですね？〔安部氏〕

A3: 役員会で議論したのちに代表者会議の俎上に載せるかどうか決めるルールになっています。その席上ではそういう議論になっていませんでした〔江連事務局長〕。

Q4: (私の)理解が間違っていました。役員会で開示していいという判断が無い限り、ここの会議には開示しないということですね。そういうルールなのですね？〔安部氏〕

A4: 絶対という訳ではありませんが、会則では代表者会議にかけられる議題については、役員会で議論した後に決めることになっています〔江連事務局長〕。

C5: 私が役員をしていたときに、この話をしたときに(他の役員達は)松本さんの悪口ばかり最初から最後まででして、避難所運営委員会の服部さんのことは一切記憶にないのです。単に松本さんの悪口を1時間言い続けていたとの記憶しか(私には)ありません。やはり、こういうものについては自分たち(役員のみ)で抱えるのではなくて、早めに公開して(会員の)皆さんの意見を聞くようにしてください。

- ・ (本日会則が配られ)会則に問題があるとおっしゃっていましたが、会則については2年前にこの総会で却下されている内容です。それについて、いまだにこれが問題になるという思いは改めた方がよろしいのではないのでしょうか〔安部氏〕。

A5: 安部さんありがとうございます。2月の代表者会議は中止でした。皆様にそういうことをお聞きする機会はありませんでした。この数年間、或る議員の当会での振舞について役員の一部と市の市民協働課とで何度も会議をしました。役員でなんとかできないかということで何回も検討を重ねてきました。それは、代表者会議の場ではそのことについて時間を使うよりも、皆さま自治会、町内会、管理組合の地元の情報から、安心して暮らせるまちづくりをする有意義な時間の方に使いたいという思いが、私にも前会長にもあったからです。身内のごたごたといいますが、そういったのは役員の内でもうにか処理をしていこうという期間があまりにも長すぎました。市から(再度議員参画に関する)通知を頂きましたが、それでも、先月の(総会の)様なことになりました。じゃあ、これからどうしようと考えたときに、(私達役員も)一般市民です。今の時点だからこそ、今後のことは皆さんにも投げかけていこうと考えています。よろしいでしょうか？〔曾志会長〕。

⇒会場から特に異論は出ず。

Q6: 2月から6月で何が変わったのですか？〔安部氏〕

A6: 2月には代表者会議はありませんでした。紙面上でこのような議論はできないと思います。

- ・ (また、先ほどおっしゃっていましたが、)役員会で或る議員の悪口を1時間も言っていたなど、(事実と異なることを)決して安部さん言わないでください。役員会には他のメンバーも参加しています。本当のことを知っている人はいますよ！〔曾志会長〕

Q7: ああ、そうなのですか。私の記憶ではそうなので申し訳ない。これから、市から来た2月の話に対して6月から我々の協議会としてどう対応していくということを検討していくということですね？〔安部氏〕

A7: はい、そうしたいと思います。今回流れ的に知って頂きたいという思いで、3ページにわたる資料を(皆様にも)配布しました。よく読んで頂けたらありがたいと思います。その上で先月の総会という形があったということです〔曾志会長〕。

C8: ありがとうございます。ついこの前、東逗子駅前ロータリーの花植えに某議員が来ていました。通行する人からは、自分の選挙に係る行為だと思われるかもしれない。だから、そういうことに対して住民自治協議会には来るなというメッセージを早く伝えた方が良く思う。

- ・ 我々は子どもじゃないのだからしっかりした情報を出して頂ければ説明が無くても分かります。なんかちょっと我々を見下している。曾志会長が(この件について)共産党に協力を求めたか(どうかは)

分かりませんが…〔安部氏〕。

A8: あれは共産党が勝手に使ったものです。何度も言わせないでください〔曾志会長〕。

C9: あのそれで、そういや思い出したのですが、曾志会長が個人的にやったものに関して、代表者会議で説明をするとおっしゃっていましたが、まだ、やられてないと記憶しているのですが…。

役員会で(そうのように)おっしゃっていましたよ！〔安部氏〕

A9: いいえ、そんなことは言っていない〔曾志会長〕。

C10: それに関して混乱をきたしたから申し訳ありませんということを言いますと…〔安部氏〕

A10: 役員会では(手続きに不備があったことについては謝罪を)申し上げました〔曾志会長〕。

C11: 代表者の方にも話しますと言っていましたよ！〔安部氏〕

【江連事務局長より】

この件については安部様から頂いたご意見は尊重しますが、大分、皆様の時間を浪費していますので、ここまでとさせていただきます。

(2) 逗子市審議会・懇話会等の報告(書面にて)

(3) 地域づくり事業(書面にて)

(4) 議題に関する質疑: 特になし

4. 地域の団体活動

(1) 自治会・町内会・管理組合(書面にて)

(2) 生ごみの分別問題について〔曾志会長〕

- 先月の代表者会議で市の資源循環課から資料が配布されましたが、あれをお持ち帰り入り頂いて、お話されましたでしょうか？その反応やご意見等をお聞きたいのですが。

(a) 東町内会〔八巻氏〕

- 「ごみの推進委員」を務めています。市役所で委員を集めた「生ごみと燃えるごみの分別」の説明会がありました。資料は班長を通じて回覧してもらいました。このことは、まだ、実施するかは決まっているわけではなく、いろいろと意見を聴いてから、来年の市議会で決定するとのことでした。2025年3月開始を目指しています。2種類のゴミ袋を使うことになります。生ごみの処理は葉山町に委託するとのことでした。葉山町の収集車はイトーピアを超えて来ることになります〔東町内会 八巻氏〕。

(b) 桜山番合谷戸町内会〔曾志会長〕

- 私の所属する桜山番合谷戸町内会では市の担当者に来てもらって説明会を設けることを予定しています。〔曾志会長〕。

(c) マイキャッスル壱番館〔安部氏〕

- 生ごみの分別が不十分で持っていけないことが起きたら困ります。そのまま腐ってしまうと、夏になったら(臭いが)すごいです。
ねえ、石井さん。神武寺の参道の所に腐ったごみがプンプンする形になる訳ですよ。
そうならないように住民自治協議会でディスカッションをして、逗子市が持って行かないようなことがないようにすべきです。本来、逗子市としてはごみを綺麗にするのが仕事ですから…。結局、腐らせて、何日か経ってから、持っていくということをやっているようです。非常に不合理ですよ。
- また、これは個人的意見ですが、生ごみの袋の値段を下げることで協力をさせようというのは、なんかお金で我々市民の頼ったをポンポンと叩くような感じがして嫌なんですよ。
逗子市民は民度が高いから、このままの値段でも協力してくれると思います。分別率を自治会ごとに公表して、励みとしたらどうでしょうか？

【曾志会長より】

- ごみ問題については、今後各自治団体で話し合いをして頂いて、その結果を代表者会議で集めて市

の資源循環課に持っていき、そのフィードバックをもらうようにしたいと思います。すぐに 2025 年は来てしまいます。生活に密着したごみの問題なので、来月でも再来月でも、この代表者会議の中で話し合っていける時間を設けたいと思います。

(3) 関係団体

(4) 協力団体

(a) 沼間小学校より〔沼間小学校 小島学校長〕

- 20 日現在、コロナウィルス陽性者も濃厚接触者もゼロと報告しましたが、その後、陽性者が児童に 1 名出ました、まだまだ油断はできないと思っています。

(b) 社会福祉協議会より〔社会福祉協会 三富氏〕

- 「フードドライブ子ども応援大作戦」のチラシを配布しました。前々から社協では「フードドライブ」で食料に困っている方に食料を提供することを行っていますが、コロナが始まってから長期の休みの前に、お子さんがいる家庭で食べ物に困っている方に食料を配っています。毎回 40 軒から 50 軒位、欲しいという方が手を挙げてくれます。もし、皆様のお近くに気になる方がいらしたらお知らせください。4 月から新入職員が入所しました。鳴海と申しますが、沼間担当になりますのでよろしくお願いいたします。
- 初めまして、4 月から社協の地域福祉推進係に配属されました鳴海と申します。今後とも、よろしくお願いいたします〔社会福祉協会 鳴海氏〕。

(c) 東部地域包括支援センターより〔東部地域包括支援センター 宮崎氏〕

- チラシをご覧ください。3 回目の「ワンデイオープンおれんじカフェ」を、7 月 5 日商工会館で地域の方が開催します。ご興味のある方は是非ご参加ください。スタッフも募集中です。「てく tec 返子」の参加者を募集しています。地域の 65 歳以上の方に運動量計をお貸しし、8 月から 12 月までどれくらい歩いたか実感して頂く企画です。6 月申し込み、7 月に説明会に参加して頂いてから開始です。先着 200 名募集中です。熱中症対策などの各種チラシをコミセンに置いてありますので、ご活用ください。

(d) 東返子商栄会より〔東返子商栄会 森谷氏〕

- 東返子朝市を 7 月 3 日に開催します。出展者の方も毎回増えています。お買い上げ頂いた方には野菜のプレゼントをしています。お手元のチラシは自治会などの掲示板に張って頂きたいです。

5. 地域の情報の発信

(1) 行政からのお知らせ：特になし

(2) その他

- 夏季例大祭(夏まつり)は中止します。関係者のみで執り行い、一般の方はご参加いただけません〔五霊神社氏子会 江連事務局長代読〕。

6. 事務局・会計より

(1) 会費徴収について〔江連事務局長〕

- 会費の支払いをお願いします。代表者会議の際にお持ち頂ければ対応いたします。

7. 連絡事項

- | | | |
|--------------|-------------------------|------------------|
| (1) 7 月代表者会議 | 7 月 23 日(土) 15:00~16:00 | 沼間小学校区コミュニティセンター |
| (2) 次回役員会 | 7 月 15 日(金) 19:00~ | 県営返子桜山ハイツ集会所 |

以上